

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.
 Resto de España al mes 3'00 »
 Extranjero al año . . . 60'00 »

Número suelto 10 céntimos
 Número atrasado 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

OFICINAS

Redacción y administración: Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abudancia, 16. Teléfonos, 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MARÓN

* No se devuelven los originales *

Año L.

PIEDRA DE DISCORDIA

LAS JUNTAS MILITARES

El Gobierno, con acuerdo plausible, ha tomado providencia en las enojosas cuestiones suscitadas entre significados jefes militares, y ha encargado a la jurisdicción correspondiente que entienda en tales incidencias para escauzar el régimen de esclarecimientos y de sanciones a que los hechos den lugar. Nos parece muy acertado el designio, porque con ello se arrancará de la tristísima y disolvente publicidad bullanguera toda la escandalosa y lamentable pugna que tan flaco servicio presta al prestigio del Ejército.

Peró si procesalmente, episódicamente, basta esto para contener tales males, creemos que ello es insuficiente si se quiere, en serio y en definitiva, acabar con las raíces y los orígenes del estrago a cuya manifestación asistimos estos días. Público es ya—los mismos elementos militares no lo recatan—que la situación de antagonismos, disidencias, discordias y disputas entre unos y otros componentes del Ejército la han creado las Juntas militares con su actuación equivocada y con su labor tan poco acariaciada por el éxito. Después de varios años de acción de esas Juntas, a través de peripecias políticas de muy torvo cariz y de notorios efectos perturbadores en la marcha de las cosas públicas, ha sobrevenido el rompimiento de la unidad espiritual del Ejército. El hecho es evidente. Con las Juntas, los unos; fuera de las Juntas y aun contra las Juntas, los otros. No es ahora el momento de volver sobre la fatigosa elucidación de si las Juntas son buenas o malas. Se antepone a ese tema este otro motivo de urgente reflexión: las Juntas no han tenido el acierto de consolidar, ni siquiera de conservar la unidad espiritual en el Ejército. Y demostrado esto—con evidencia que la realidad acusa—, nos parece que huelga ya toda otra consideración que no sea la de la necesidad de hacer desapa-

recer esa piedra de discordia, ese semillero de disidencias y de antagonismos que, siendo el agente más efectivo de la división de la colectividad militar, es el mayor peligro para la disciplina coercitiva de esta instrucción.

Repetimos que no juzgamos ahora—muchas veces lo hicimos con cabal serenidad—acerca de la bondad intrínseca de esos organismos. Óptimos habían de ser e integrados por hombres perfectos, y parecerían a nosotros reprobables y funestos con sólo mirar a que producen la división del Ejército al polarizar en torno a ellos una parte de opinión militar—grande o pequeña, la mejor o la peor; que tampoco esto importa para nuestra tesis—y dejando aislada de ellos, o frente a ellos, recelosa u hostil o sencillamente desviada a otra parte del Ejército. ¡Ah! Esto es lo grave. Y esto es un hecho notorio. Mientras existan esas Juntas habrá quien esté con ellas y quien esté fuera de ellas en el Ejército. Son motivo de separación, son tema de disputa, son ocasión de disidencia y de desunión. La piedra de toque de la división del Ejército está de manifiesto.

Pues en suprimirla está, a su vez, el toque de restituir la unión espiritual entre los militares que hoy no existe. Y para tal empresa los gobernantes—no los de hoy, que no tienen en todo esto responsabilidad directa y personal, sino los de mañana, todos los que hayan de regir al país—y la opinión deben estar dispuestos a una severísima acción, porque no puede ofrecerles ya duda alguna el origen de incidentes y de tremolinas como los que lamentablemente estamos presenciando estos días. El efecto no desaparecerá mientras la causa de los antagonismos esté viva, actuante y triunfadora.

(De «La Acción»).

Mahón, jueves 8 de Junio de 1922

SECCIÓN OFICIAL

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 6 de junio de 1922

Presidió el señor Alcalde don Mateo Seguí Carreras, asistiendo los concejales señores Tudurí, Sintes, Sancho, Olives, Gomez, Carreras Pons, Frech, Andreu, Pons Sitges, Bagur, Mir.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas en Mayo.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las Reglas para efectuar el degüello de reses en el Matadero público.

Autorizar a los señores Alcalde y Regidor Sindico para otorgar la escritura de compra de los terrenos del camino Figuerete.

Celebrar subasta pública para contratar el arriendo durante cinco años, por 125 pesetas anuales, de los terrenos sobrantes del ensanche del nuevo Cementerio.

Celebrar tercera subasta pública para el arriendo del arbitrio sobre coches y carruajes que van de tránsito y toman parada en esta ciudad.

Aprobar las cuentas municipales de 1921 a 1922.

Aprobar el presupuesto de Beneficencia para el presente ejercicio.

Adjudicar a don Pedro Mercadal Timoner el suministro de carnes frescas que sean necesarias durante un año a los Establecimientos municipales de Beneficencia por el precio de cincuenta céntimos menos por kilo del corriente en plaza el día del respectivo suministro.

La Banda municipal, a partir del día de Corpus, tocará durante las noches de verano de los domingos, días festivos y jueves en el paseo de la Explanada.

Suplicar de la Superioridad e interesar a los demás Ayuntamientos de Menorca la repatriación de las tropas de Artillería, que de la Comandancia de Menorca pasaron a Marruecos.

Conceder las licencias siguientes: A don Jaime Huguet Sintes para modificar aberturas de la casa número 6, de la calle de la Luna.

A don Antonio Pons Huguet, para colocar canalones y forrar el zócalo del número 81 de la calle de Gracia.

A don Juan Gomila Gernés para colocar un letrero en la casa número 22 de la calle del Comercio.

A don Miguel Pons Riudavets para construir la acera del almacén número 20 de la Rampa de la Abundancia y colocar canalones en el mismo y en el contiguo número 22, conduciendo las aguas a la calle por debajo de la acera.

A don Lorenzo Riudavets Fiol para embalsar el zócalo del frontis número 35 de la calle de Alayor.

A don Antonio Pons Guerau, Presidente del Sindicato Agrícola

Católico, para colocar un toldo en el frontis número 9 de la calle Nueva.

No hay por parte del Ayuntamiento inconveniente en que don Vicente Gelabert Feliu coloque un toldo en el frontis número 9 del Andén de Levante.

A INEORME

De la Comisión de Hacienda, cuentas.

De la Comisión de Beneficencia, cuentas de gastos de Mayo.

De la Comisión de Fomento, instancia de don Miguel Fuguet Sintes pidiendo permiso para elevar el frontis número 100 de la calle de Pi y Margall, modificar sus aberturas, colocar un balconcillo en la planta baja, y abrir una aspillera en el sótano.

A estudio de la Comisión de Gobernación, circular ofreciendo la talla Ristori Gimenez, declarada reglamentaria y obligatoria por R. O. de 4 de Septiembre de 1920. Y se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Quince días después de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia si no fuese festivo, y al primer día siguiente si lo fuese, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la tercera subasta para el arriendo del alquiler de locales de parada; carruajes fuera de este término que transiten por la población; impuesto sobre coches que tomen parada en las calles y plazas con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de ocho mil novecientas pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este contrato debiendo aumentar el rematante en concepto de fianza definitiva hasta el diez por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

MODELO DE PROPOSICIÓN

Don... según cédula personal núm... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del alquiler de locales de parada; carruajes fuera de este término que transiten por la población; impuesto sobre coches que tomen parada en las calles y plazas, se ofrece tomar a su cargo dicho arriendo con entera sujeción a aquellos por la cantidad de (en letras)... pesetas... céntimos...

(Fecha y firma del proponente).

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.

Mahón a siete de junio de mil novecientos veintidos.—El Alcalde Presidente, Mateo Seguí.

CRÓNICA

Obsequio a un herido

Es digno de todo encomio, el caballero que, ocultando su nombre, hace frecuentes donativos a los necesitados. Este mismo señor, según nos comunica el jefe de la Guardia Municipal, le hizo entrega de 25 pesetas expresándole el encargo de que las entregara al artillero del Grupo Ligero de Artillería Sebastián Alegre Garriga, que fué herido de gravedad en Marruecos.

También nos comunican, que la Sociedad Progresiva Femenina ha entregado al mencionado artillero varias cantidades, quien se muestra agradecidísimo de las atenciones que con él se han tenido.

El Ayuntamiento acordó entregar a Sebastián Alegre Garriga la cantidad de 50 pesetas.

¡Esos ciclistas!

Hace pocos días llamábamos la atención sobre la falta que come-

ten los alquiladores de bicicletas al entregarlas a sujetos que no saben montar y que por lo tanto no están en condiciones de concurrir a sitios públicos.

La carretera de San Luis ha sido tomada por los ciclistas neófitos como campo de experimentación y constantemente se registran atropellos.

Al jefe de la Guardia Municipal hemos de dirigir un ruego en la seguridad de que seremos atendidos. Que nombre un guardia de servicio todas las tardes al anochecer y que el nombrado vigile el primer trozo de la carretera de San Luis y haga retirar de la vía pública a los aprendices a ciclistas.

En la Liga Marítima

Esta tarde se inaugurará la serie de veladas que tan concurridas se vieron el año anterior, dando un concierto los profesores de piano y violín señores T. Pons y Panedas, con sujeción al siguiente programa:

- 1.º Marcha «Quand Madelon».—C. Robert.
- 2.º Fantasía «Rigoletto».—J. B. Singelée.
- 3.º Rondó «Aus der Sonate».—Beethoven.
- 4.º Fox «Verner».—R. Walsmay.
- 5.º Vals lento «Bien ou Rien».—C. Worsley.
- 6.º Pasodoble «Amor patrio».—T. Aldá.

La Banda Municipal

Por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento, a partir del jueves próximo, festividad del Corpus Christi, la Banda Municipal dará conciertos el paseo de Isabel II los jueves, domingos y días festivos por la noche.

En Santa Eulalia

Mañana 9, comenzará a las siete de la tarde un solemne tríduo a María Auxiliadora.

Día 10, a las siete de la tarde, se pondrán medallas a las nuevas socias de la Archicofradía.

Día 11, gran fiesta y velada.

Agua del Carmen

La verdadera AGUA DEL CARMEN de los Carmelitas Descalzos de Tarragona, es el mejor preservativo contra las enfermedades epidémicas y contagiosas.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan de la primera quincena del presente mes hace Sfeijoon los pronósticos siguientes:

Hoy jueves 8, dominará el buen tiempo en nuestro territorio menos en el NO, donde empezará a sentirse el avance de una depresión oceánica, que este día tendrá su centro de acción en las proximidades de Irlanda.

Se perturbará el estado atmosférico de la Península el viernes 9, porque llegará al Cantábrico la depresión de Irlanda, formando un secundario en el Estrecho y mar Ibérico. Por el influjo de estos elementos, se registrarán lluvias y tormentas bastante generales con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El sábado 10 se hallará en el S. de Francia la depresión del Cantábrico y un núcleo de fuerzas aparecerá en el SO. de Portugal. Mejorará la situación, pero se producirán algunas lluvias y tormentas, especialmente en el N., NE. y O. con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 11, descenderá al Mediterráneo hacia los parajes de Baleares y Cerdeña, la depresión del S. de Francia, y el núcleo de fuerzas del SO. de Portugal penetrará en Andalucía. Estos elementos perturbadores causarán lluvias y tormentas, en particular desde las regiones centrales a las del Mediterráneo con vientos variables y descenso de temperatura.

El lunes 12, se trasladará a Italia la depresión mediterránea y el núcleo de fuerzas de Andalucía, arrastrado por aquella, estará entre Argelia y Alicante. Mejorará la situación en la Península, pero se producirán lluvias y tormentas en Levante y Andalucía oriental principalmente en las zonas meridionales con vientos del primer cuadrante, que harán bajar la temperatura.

Del 13 al 14, actuará una depresión en Galicia, y un secundario evolucionará por África septentrional. Se registrarán lluvias y tormentas bastantes generales, con vientos del segundo al tercer cuadrante, y temperaturas inferiores a la normal.

Cambiará el estado meteorológico de la Península el viernes 15, mejorando por punto general, menos en el NO. en donde se señalarán lluvias y tormentas con vientos del tercer cuadrante, debido a la depresión que habrá en el N. de Galicia.

Exportación de ganado

Esta mañana han sido embarcadas a bordo del vapor «Mahón» 47 reses de ganado vacuno: 20 para Alcudia y 27 para Barcelona.

Copiamos de «El Iris» de Ciudadela:

«Vapor cablero

Ha salido el vapor cablero desde Gibraltar para estas islas con objeto de comenzar los trabajos del tendido de las líneas telegráficas que han de unir entre sí el archipiélago balear, según las últimas disposiciones de la Dirección General de Comunicaciones.

El sábado llegó a Formentera el vapor cablero procedente de Gibraltar que viene para proceder al tendido de la red telegráfica entre estas islas.

El mismo día empezaron las operaciones para tender el cable entre Formentera e Ibiza, en cuyos trabajos está ocupada una brigada de unos cincuenta operarios.

Al servicio de estos trabajos ha quedado también la gasolinera que estaba destinada para el correo aéreo de la Aero Marítima Mallorquina.

- GANGA -

HORNILLOS PARA COK FABRICA DE GAS

NOTICIAS MARITIMAS

Entradas

Ha fondeado esta mañana junto a la Base Naval, el cazatorpederos «Osado» que procede de Palma y que viene para carbonear.

Salidas

Esta mañana a las ocho ha salido para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Mahón» al mando de su capitán don Juan Femenías.

Autos Correos de Menorca

Se pone en conocimiento del público que a partir del día 12 del corriente, se efectuará doble expedición diaria, saliendo automóvil por la mañana y tarde de Mahón y Ciudadela. 3-3

Crédito Mercantil de Menorca

Pagamos libre de comisión los cupones y títulos amortizados de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España.

Descontamos los cupones vencimiento 1.º de Julio 1922 correspondientes a los siguientes valores:

Deuda Interior; Deuda Exterior; Deuda Amortizable al 4 por 100; Obligaciones del Tesoro.

J. R. Villalonga

Profesor de música y afinador de pianos

Ha trasladado su domicilio a la calle de la Plana, 14. 2 3

Los banqueros mundiales y las finanzas alemanas

En París se ha reunido lo que podría llamarse el sanedrín de la banca mundial para ver si logra dar con la fórmula para cubrir un empréstito de Alemania. Esta nación para pagar empieza por pedir dinero a los demás, cosa muy lógica si encuentra quien se lo preste. Forainn, el mordaz caricaturista francés, condensa gáficamente la situación. Un representante de la Comisión de Reparaciones pregunta a un alemán:

—¿Cuánto entregáis?

—Nada; vengo para que me concedáis un empréstito.

Lo que trata de cómico el caricaturista lo tatan en serio los banqueros para ver si se logra evitar la tormentosa incógnita que se presenta cada vez que Alemania ha de entregar las sumas establecidas por los Tratados en concepto de reparaciones. La personalidad más saliente entre esos banqueros es la del multimillonario yanqui Pierpont Morgan. Este representa además de la alta banca de su país, al Gobierno americano de una manera oficiosa. Pierpont Morgan es jefe de una de las más poderosas casas bancarias del mundo. Es un hombre autoritario por tradición y por temperamento, pero posee al mismo tiempo, un espíritu prác-

tico, tenaz, lúcido y de amplia visión. Cabeza bien organizada es, como su padre, hombre silencioso y enemigo, por lo tanto, de charlas inútiles y enamorado de la acción. Huye de las discusiones, de la oratoria y de las entrevistas periodísticas.

En París le acompañan un Estado Mayor de técnicos y de especialistas que están acostumbrados a cooger sus pensamientos al vuelo y a interpretarlos con rapidez, precisión y seriedad; ni una palabra superflua. Actualmente la cuestión a resolver del gran empréstito internacional no es solamente de garantías sino de inspirar suficiente confianza, cosa que depende en gran parte de la actitud de Alemania.

¿Lograrán esos señores del sanedrín dejar resuelta esta cuestión que es de las que más interesan para afianzar la paz de Europa? Francia se muestra irreductible en lo de las reparaciones y para que Alemania pueda pagar es preciso proporcionarle medios para hacerlo. Y para encontrar crédito, además de solvencia, hay que inspirar confianza, que es el crédito moral que salva en las grandes crisis, lo mismo a los individuos que a los pueblos.

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7 de Junio 1922

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: T. Coronel de Infantería don Luis Tolvivar.

Imaginaría: Comandante de Infantería don Osvlado Gómez.

Hospital y provisiones: 5.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: 1.º Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos.

Único oficial de Ingenieros.

Imaginaría: 1.º oficial de Infantería.

El Coronel Sargento Mayor, Luis Franco. — Rubricado. — V.º B.º — El General Gobernador, Martín Alcoba. — Rubricado.

SANTORAL

Santo de hoy. — Santos Heraclio y Medardo obispo.

Santo de mañana. — Santos Primo y Feliciano hermanos mártires.

COTIZACIONES

BOLSA DE BARCELONA

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Del 7 de Junio 1922

Table with financial data including Francos, Libras, Dollars, and various market indices.

Credito Mercantil de Menorca

MAHÓN Bolsa de Barcelona del día 7 de Junio de 1922

Table with financial data including Amort. 4 por 100 A., Obligaciones Norte Prioridad, etc.

Bolsa de Madrid

del día 7 de Mayo de 1922

Table with financial data including Obligaciones Tesoro A., Cédulas Banco Hipotecario, etc.

ESTADÍSTICA

MATADERO

Reses sacrificadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 27 Mayo

- 1 ternero, 317 kilos, Torre den Geumés. 1 ternero, 310, Torrellisá vey. 1 vaca, 168, Cases Altas. 1 idem, 203, Juan Sintes. 1 idem y 4 corderos, 231, Jaime Orfila. 6 corderos, 64, Teletí de Dalt. 4 idem, 64, Binimeimut. 12 idem, 165, Algendá den Gomila.

Día 28

- 1 ternero, 207 kilos, Binichiquet. 1 idem, 89, Jaime Orfila. 1 idem, 76, Binicalaf vey. 4 corderos, 42, Alfaveret. 6 idem, 53, Furmet vey. 2 idem, 50, Funténilles.

HORNILLOS PARA COK GRAN SURTIDO FABRICA DE GAS

SALÓN VICTORIA

Hoy jueves 8 Junio de 1922. — A las nueve y cuarto

Ultima proyección de los episodios 10 y 11 de la novela cinematográfica de la casa «Gaumont»

JUDEX

— titulados —

EL CORAZÓN DE BLANCA :: ONDINA... Y SIRENA

Completarán el programa una cinta natural y una cómica de gran risa.

Sábado, día 10. — EL PRÍNCIPE ROJO, por Alberto Capozzi.

Pronto, la grandiosa serie francesa.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid y Barcelona

Madrid 7 a la 4.

La huelga de Asturias

El ministro del Trabajo dió cuenta a los periodistas de haberse entrevistado con la Comisión de patronos mineros de Asturias, a los que informó de la fórmula acordada por el Gobierno para solucionar el conflicto.

Los patronos—añadió el ministro—la aceptaron en principio, después de discutirla largamente.

Los obreros, a los que también se había dado cuenta de dicha fórmula, marcharon inmediatamente a Asturias, para darla a conocer a sus compañeros.

El señor Argüelles tiene impresiones optimistas respecto a este conflicto.

Madrid 7 a las 20.

Los mineros de Mieres

El ministro del Trabajo nos ha manifestado al recibimos esta mañana en su despacho oficial que los mineros de Mieres se habían negado a firmar el referendum y que amenazan con retirar los vigilantes de las minas.

Regreso de la Reina Victoria

Ha llegado a París procedente de Londres, S. M. la Reina doña Victoria Eugenia acompañada de las Infantitas.

En Palacio se ha recibido un telegrama participando que la augusta Soberana y sus hijas siguen sin novedad en París.

La Reina doña Victoria y las Infantitas saldrán para España el día 9, llegando a Madrid el día siguiente.

El presupuesto de Gobernación

La comisión de Presupuestos del Congreso ha examinado el correspondiente al Ministerio de la Gobernación.

La comisión ha aprobado las partidas de beneficencia, sanidad y orden público introduciendo algunas modificaciones, entre las cuales figura el aumento de dos mil Guardias Civiles que compondrán el Tercio móvil.

Suprímese un General de la Benemérita y otras partidas de menor importancia.

Habrá crisis

Se insiste en afirmar que el ministro de la Guerra al regresar el viernes de Barcelona el Presidente del Consejo señor Sánchez Guerra, presentará con carácter irrevocable la dimisión del cargo.

Otros comentaristas añaden que es probable que la provisión de la cartera de Guerra no se haga hasta cuando no se haya legalizado la cuestión económica y hasta entonces en que el Gabinete

sufrirá una modificación, se hará cargo de la cartera dimitada, el señor Sánchez Guerra.

Esta solución que se apunta a la crisis que originará la dimisión del General Olaguer Feliu se considera inadmisibile.

Las sesiones matinales

El Presidente del Congreso ha propuesto en la sesión celebrada hoy en el Congreso la habilitación de las mañanas para celebrar sesión dedicada exclusivamente a la aprobación de los presupuestos.

Sesión del Senado

Abre la sesión el señor Sánchez de Toca a la hora de costumbre.

Queda aprobada el acta de la anterior y se entra en la sección de ruegos y preguntas hablando varios señores sin que sus ruegos ofrezcan interés.

El señor Izquierdo solicita aclaraciones a la disposición referente a la moneda depreciada que principalmente afecta a Alemania.

Contéstale el Ministro de Estado señor Fernández Prida, diciendo que la medida obedece a la necesidad de proteger a la industria nacional.

El señor Izquierdo: Conforme, pero es que esta medida levanta una muralla a los productores nacionales que han de recurrir a los mercados extranjeros y que no podrán dar salida a sus productos.

Quedan aprobados definitivamente los proyectos del azúcar y regulando el crédito mobiliario marítimo respecto a las embarcaciones de pesca.

Levántase la sesión sin que haya ningún otro asunto de interés.

Sesión del Congreso

Preside el conde de Bugallal y se aprueba el acta de la sesión anterior.

Dirigense varios ruegos y preguntas.

El señor Cánovas del Castillo pide que se aplique con eficacia una Ley contra las plagas del campo censurando la apatía que en esta cuestión se demuestra, apatía que contrasta con la actividad de los países extranjeros a que a las cuestiones del campo prestan primordial atención.

Habla el señor Nougués y pide que se traiga al Parlamento el expediente instruido acerca de las responsabilidades por el desastre de la Comandancia de Melilla, expediente que ha formado el General Picasso.

Contéstale el ministro de la Guerra general Olaguer Feliu y dice que no hay en ello ningún inconveniente, pero que

para traer el expediente al Congreso, precisa que antes así lo acuerde el Consejo de ministros.

Interviene el señor de la Cierva, quien justifica su disposición al ordenar abrir el expediente y pide que cuanto antes se plantee el debate para aclararlo todo.

Entrase en la orden del día. La presidencia de la Cámara conde de Bugallal propone que se habiliten las mañanas para celebrar sesión dedicada exclusivamente a la cuestión de los presupuestos.

Así se acuerda.

El ministro de Gracia y Justicia señor Ordóñez continúa su discurso defendiendo la partida de los presupuestos de su departamento que se consigna para gastos de residencia de los funcionarios judiciales de Canarias.

Sigue la discusión de este presupuesto y la sesión se levanta sin otro destello de interés.

Madrid 8 a las 4.

Del viaje de S. M. el Rey a Barcelona. La Guarnición y el Monarca.

Hermoso y patriótico discurso de S. M. el Rey

El Monarca continúa siendo agasajadísimo en esta capital recibiendo a su paso por las calles múltiples pruebas de simpatía y afecto.

Se han celebrado los actos señalados con gran brillantez, pero el que por su importancia futura y próxima ha despertado mayor expectación ha sido el banquete ofrecido por la Guarnición de Barcelona al Monarca.

En el Restaurant eléctrico de El Tibidabo se celebró el banquete con que la Guarnición de Barcelona obsequia al Monarca.

Don Alfonso fué de mesa en mesa saludando individualmente a los comensales, recibiendo de todos grandes muestras de respeto y adhesión.

Ocupando la presidencia el Rey, se sirvió el banquete y al descorcharse el champagne levantóse el Capitán General de Cataluña señor Primo de Rivera, quien pronunció un discurso afirmando que los comensales representaban a toda la guarnición y que tenían a gala rendir homenaje al Rey noble, caballero, inteligente y excelente patriota, así como en testimoniarle su adhesión inquebrantable y firme

Seguidamente se emprendió el regreso a Barcelona.

El discurso del Monarca, acogido con tanto entusiasmo por la guarnición de Barcelona, ha sido recibido con general alegría por la opinión y merece de nuevo el aplauso de todo buen ciudadano que, siguiendo las gloriosas sendas del Rey, aspira a llegar a una España grande, culta y progresiva.

PRENSA ASOCIADA

CINE ESPAÑA

Sábado 10 Junio de 1922. — A las nueve de la noche

PROGRAMA «GALLO DE ORO»

FINAL DE TEMPORADA con el estreno de la magnífica película en cinco partes

EL IMÁN DE SUS OJOS

bellísima producción de arte que ofrece al espectador agradables sensaciones por su argumento interesante, sentimental, desarrollado en un ambiente de fastuosidad, admirablemente y con suntuosidad presentado.

REVISTA PATHE — PATHE REVIEW

con una cómica de gran éxito completarán el programa

DOMINGO, dos grandes sesiones, a las horas de costumbre.

— TRIANON —

Jueves día 8 de Junio de 1922

A las seis y media Vermouth de Moda Con Sexteto

Otra sesión a las nueve y cuarto de la noche

Estreno, de los episodios 11 y 12 de la grandiosa serie americana en 15 episodios, titulada

El fantasma implacable

En la que realiza un trabajo insuperable el popular actor español Antonio Moreno. Completarán el programa otras películas muy interesantes.

Martes próximo, día 13 Programa extraordinario. — Dos grandes exclusivas: La superproducción de lujo, edición «Zeinik Mara», de Berlín, titulada VIDA DE ARTISTA, por Lya Mara, y la interesantísima cinta Partido final del Campeonato de Foot-ball, jugado en Vigo por los equipos de Barcelona e Irán.

lo mismo que a la Familia Real.

El Rey Don Alfonso levantóse de su asiento ante la expectación general. Todos los presentes quedaron pendientes de los labios del Monarca, quien correspondiendo a las palabras del señor Primo de Rivera, dirigióse a los comensales pronunciando un bello y patriótico discurso.

Comenzó el Monarca afirmando que deben tomarse siempre como ejemplos los Ejércitos victoriosos y refirióse al Ejército alemán que a pesar de la derrota sufrida en la gran guerra tiene altos ideales.

Siguió el Rey su brillante y elocuente disertación historiando al Ejército español desde la Reconquista y en su peroración recuerda los desastres de Cuba y Filipinas afirmando que la culpa fué de todos. El Ejército, dice D. Alfonso, bajó entonces la cabeza y esperó que el tiempo le hiciera justicia como efectivamente ha sucedido.

Trata luego D. Alfonso de las agrupaciones de los elementos del Ejército que agitanse en sacudidas histéricas para mejorar todos y cada uno en su situación. De ahí, afirma el Monarca, viene el desprestigio del Ejército y esto que constituye la actual anomalía.

Confesemos noblemente, añade don Alfonso, incluso yo; el no haber cumplido siempre como debiéramos.

Los que voluntariamente habeis venido a las filas del Ejército, debeis aceptar la disciplina y cumplir sus leyes. Que la guarnición de Barcelona sea la chispa que conmueva a todo el Ejército para que se apreste a una nueva vida desde hoy, ateniéndose a las ordenanzas y a la disciplina.

Terminada su brillante peroración, el Monarca recibió una ovación indescriptible de todos los reunidos, dándose vivas al Soberano.

Seguidamente se emprendió el regreso a Barcelona.

El discurso del Monarca, acogido con tanto entusiasmo por la guarnición de Barcelona, ha sido recibido con general alegría por la opinión y merece de nuevo el aplauso de todo buen ciudadano que, siguiendo las gloriosas sendas del Rey, aspira a llegar a una España grande, culta y progresiva.

PRENSA ASOCIADA

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 8 a la 1'55.

El Alto Comisario comunicó lo siguiente: Después de dar parte a V. E. tuve conocimiento de que al regresar la compañía de protección del convoy a Adru fué agredida por retaguardia resultando las siguientes bajas del Regimiento de Ceuta. Muertos los soldados Sixto Alonso, Juan Vázquez, Eulali Martín, Juan Bernal, Pedro Ramos Salvador Mora y José Maset Maset; herido grave el cabo interino Manuel Martínez Lanza.

En territorio de Ceuta y Tetuán sin novedad.

En Larache un convoy conducido por moros contratados fué atacado ayer en Uad Aseks acudiendo jinetes del aduar Mezgali que recuperaron una acémila.

Las fuerzas de la 5.ª Mía hicieron un recorrido por Beni Ydia conversando con los indígenas bajando al rio por la parte de Buahassani donde reconocieron la pista sin novedad.

La situación política es satisfactoria.

En Melilla presentáronse grupos cerca de la posición de Ahada y fueron dispersados por la Artillería.

Ayer volaron escuadrillas sobre los poblados del alto Muarden, Sidi Saud, Beni Ulixek, Califa, Arau y Taferisit arrojando 120 bombas trilita, 570 incendiarias produciendo varios incendios.

En las proximidades de Si Mohan Abdalana de Taferisit observándose concentraciones y jaimas que bombardeáronse.

Los informadores llegados hoy señalan que algunas guardias disminuyeron por defecación de los harqueños.

En Beni Said registráronse presentaciones. La impresión es favorable, acentuándose la tendencia a la sumisión.

Nuevas noticias confirma la situación política de la cábila de Metzla donde existen luchas entre amigos disidentes creyéndose que las bajas habidas son más crecidas y que el partido adicto tuvo ventajas sobre el enemigo.

El promotor de este movimiento es el Chej Burrahai.

En Peñón y en Alhucemas sin novedad.

AVISO

Se ruega a la persona que haya encontrado un canario escapado de su jaula, se sirva entregarlo en esta imprenta donde se la gratificará.

Banco de Menorca

El Consejo de Administración de esta Sociedad a los efectos del artículo 37 de los Estatutos, ha acordado convocar Junta general ordinaria de accionistas para el día 9 de junio próximo, y hora de las cinco de la tarde en su domicilio social.

Los señores accionistas que deseen concurrir deberán depositar sus acciones con cinco días de anticipación, en Barcelona en la Banca Arnús, Sucursal de Evaristo Arnús; en Mahón, en el domicilio social y en Ciudadela y Alayor, en las oficinas que tiene el Banco en dichas localidades.

Para el caso de no poderse celebrar la Junta por falta de accionistas, queda hecha la segunda convocatoria para el día 12 de dicho mes de junio a la misma hora.

Mahón 16 de mayo de 1922.—El Presidente del Consejo de Administración, Francisco de P. Gambús.

Imp. de M. Sintés Rotger.—Mahón